

Habla Queipo de Llano

A las diez de la noche habló Queipo de Llano: Comenzó diciendo que la alegría le rebobaba e iba a comenzar por lo bueno.

Indoleció Prieto decía la noche anterior que el calor iba en aumento y pronto descargaría la tormenta.

Ha descargado antes de lo que yo esperaba.

Los nuestros en un golpe de audacia y de valor han ocasionado al enemigo una catástrofe, realizando una hazaña magnífica.

Nuestras fuerzas han cogido al enemigo 7 cañones, 12 ametralladoras, 3 morteros, 2 ambulancias sanitarias nuevas, 2 botiquines, 1 tanque para agua, 28 camiones, numerosos fusiles que aún no han sido contados y centenares de cajas de municiones.

Las cajas de municiones han sido cogidas por verdaderos montones de 22, de 11 y de otras cifras.

Además se han cogido al enemigo 200 muertos en el campo, numerosos heridos y prisioneros, entre estos cuatro médicos militares, que han declarado que curaron muchos heridos que fueron evacuados, entre ellos a los compañeros Martín y Trigueros que mandaban las dos unidades enemigas.

El batallón que mandaba la Pasionaria ha quedado totalmente destruido. También el llamado de los Leones Rojos, que han resultado unos pobres corderitos.

Ha sido hecho prisionero un batallón completo con su jefe y todos los oficiales y una compañía del famoso batallón de Acero, con todos sus oficiales.

Nuestra aviación, que es la dueña del aire, ha perseguido al enemigo cuando huía, cerca de Talavera de la Reina, destruyéndolo y causando muchos muertos y heridos, que se recogerán en el próximo avance.

Ya se sabrá dentro de unas horas cuáles serán las consecuencias del espantoso desastre que ha sufrido el enemigo, cuyas fuerzas eran en número cuatro o cinco veces superiores a las del Ejército salvador.

Al frente de aquella columna enemiga se dice que iba el general Riquelme, quien al oír los primeros tiros, elegiría posiciones muy a retaguardia.

Ayer nuestras tropas ocuparon el pueblo de Cerro Andévalo (Huelva), donde se cogieron al enemigo 300 bombas, 2.000 proyectiles de artillería, 100 metros de mecha, mucha dinamita y gran cantidad de material eléctrico colocado a la entrada del pueblo para hacer explotar las minas preparadas para cuando llegasen las columnas nacionalistas.

Esta noticia produjeron en Huelva gran entusiasmo, formándose una imponente manifestación que recorrió las calles vitoreando a España y al Ejército.

Ayer dije una cosa que no era cierta: La policía que fué a reconocer a los prisioneros hechos en Riotinto, creyó reconocer entre ellos a los dirigentes Barneto y Delicado.

Los detenidos solo tienen semejanza con ellos.

El que sí ha sido detenido es Carlos Núñez, segundo de Barneto.

En Ojedo, una columna marxista intentó un nuevo ataque, pero nuestra guarnición salió de la ciudad y persiguió al enemigo, que huyó a la desbandada, abandonando mucho material, muertos y heridos.

En la Sierra, el general Mola ha consolidado las nuevas posiciones del Lozoya y Lozoyuelo y adopta las disposiciones necesarias para el próximo avance.

Una radio de Málaga dice que las milicias populares que tienen cercada Granada, se han apoderado de un convoy de víveres compuesto de tres camiones que fueron apresados.

Las milicias hicieron varios prisioneros.

No tiene importancia un convoy de hortalizas compuesto de tres camiones porque además, se trata de un bulo, no existe tal convoy.

Llevó un parte oficial del comandante militar de Granada, en el que da cuenta de haber sido derribado un avión enemigo e incendiado seis más en Huelva.

Una columna que salió por Sierra Nevada, destruyó totalmente una concentración enemiga, cogiéndole dieciséis cajas de municiones, muchas granadas y numerosas piezas de ametralladoras.

Las bajas del enemigo fueron muy numerosas.

Por nuestra parte resultó muerto un guardia civil y un oficial y heridos cuatro guardias.

En Madrid siguen los asesinatos y

Nuestra aviación

Burgos (Cuartel general de Valladolid).—La aviación nacionalista atacó eficazmente a un buque mercante que se dirigía a Bilbao, y que conducía material de guerra para los marxistas.

Dicho buque, que fué atacado cerca del Estrecho de Gibraltar, donde se descubrió su presencia, se le obligó a refugiarse en el puerto de Ceuta, donde se hizo la descarga del material que conducía, consistente en bombas, cañones, armas y abundante cantidad de municiones.

Durante esta operación, los aviones nacionalistas tuvieron que hacer frente a un contraataque de los buques de guerra y algunos aviones rojos.

La aviación nacionalista, durante la noche, ha vuelto a bombardear los aeródromos de Barajas y Cuatro Vientos, al parecer, con grande resultado positivo.

fusilamientos. Ayer fusilaron a siete jefes y oficiales de los que pertenecieron a Alcalá de Henares.

También mataron a 150 señoras de la aristocracia y a 300 soldados que se negaron a ir al frente, alegando que al surgir el movimiento se hallaban licenciados.

En Barcelona continúan también los asaltos y saqueos, principalmente en los palacios de personas de la aristocracia, que se encuentran ausentes de Barcelona.

Están detenidos en aquella capital Ruiz de Alda y Benedito, acusados de fascistas y ya se sabe la suerte que les espera.

Una noticia para los obreros que creen todavía en las idioteces de los dirigentes marxistas. El Gobierno de Madrid ha impuesto la jornada de diez horas sin aumento de sueldo. Dicen que esas horas de más hay que trabajarlas en favor del Estado y por tanto sin retribución alguna.

Si se hubiesen apoderado de España, los obreros estarían trabajando catorce o quince horas como en Rusia. Vean los obreros a qué se reducen las promesas de esa canalla. De cinco o seis horas de trabajo que habían impuesto para arruinar a la industria, ahora, en cuanto han podido, imponen la jornada de diez horas.

En Barcelona se ha dado orden de fortificar la ciudad.

Companyys, como buen patriota, se ha dirigido a la Sociedad de Naciones pidiendo que se reconozca la independencia de Cataluña y el Estado catalán.

No creo que la Sociedad de Naciones llegue a hacer eso, pero no fallarán naciones que lo apoyen, pues no debe olvidarse que el premio de ese servicio han de ser las Balears.

Hoy se ha reunido en Madrid el consejo de ministros y ha acordado dirigirse a las naciones democráticas pidiendo auxilio en esta lucha que sostiene contra nosotros.

Dice el Gobierno que por lo menos Francia e Inglaterra deben ayudarle por su propia conveniencia, puesto que el general Franco ha ofrecido a Italia las Islas Baleares si le ayuda. Esta es otra mentira de los dirigentes marxistas. El general Franco no ha comprometido ninguna porción del territorio español.

Creo que en el Gobierno no quedan más que Prieto y Sarabia. Hace unos días se dijo que se hallaban en Valencia siete u ocho ministros y ahora aparece por París el flamante señor Ramos, que no sabía sumar y lo hicieron ministro de Hacienda.

Para que se juzgue acerca de la dignidad, caballerosidad, decencia y honradez de esos caballeros marxistas, relato con gran lujo de detalles, que habiendo sorprendido en Cataluña un contrabando por valor de unos doscientos millones de pesetas, el Gobierno del Frente Popular le puso tantas dificultades, que hubo de desistir de la empresa. Por el contrario, en el ministro de Hacienda anterior, señor Rico Avelló, había encontrado toda clase de facilidades y tanto a uno como a otro, dijo él que renunciaba a la parte que legalmente le correspondía y que sería de unos cuarenta millones de pesetas.

Desmintió las idioteces de los radios encufistas, que dicen ahora que los regulares no quieren venir a España y dijo que el jefe de Beni Urriague, que es primo de Abdel Krim y que daría a este para el pelo si viniera, le ha ofrecido todos los hombres que se necesitan para acabar con el bandolerismo rojo en España y además ha pedido él venir a combatir en el sitio de mayor peligro para tener el honor de pelear por España en la propia España.

Se ha captado un radio diciendo que Mr. Edem, ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, se ha dirigido a los países civilizados para buscar una fórmula que humanice la lucha civil en España. A buenas horas, mangas verdes. Yo he apelado ya en muchas ocasiones a todas las naciones civilizadas para que intervengan

El bombardeo de hoy

Cerca de las doce se recibieron noticias de Antequera, de que habían visto pasar dos aviones enemigos con dirección a Córdoba.

Se tomaron las debidas precauciones, saliendo nuestros aparatos a recibir al viajero canalla.

La entrada la hicieron por el Puente Romano, viniendo juntos y al notar la presencia del aparato de caza que les esperaba, se abrieron en ala.

Comenzaron precipitadamente a arrojar las bombas que traían, haciéndolo a chorro, como se desprende por los lugares donde cayeron.

Plaza de las Búlas, resultando muerto un hombre, una mujer herida grave y un niño con pequeñas lesiones.

Después, en la calleja del Hospital de Agudos, Plaza del Escudo, dos en la fábrica de gasosas y una frente a la casa del señor Fernández García, Valladares, puerta de la casa del doctor Ruiz Martín, que no explotó pero causó daños; siguen en toda la acera hasta la esquina de la plaza de Pineda donde estuvo la taberna del Patio.

Una en la casa de la Viuda de Caballero, otra en la de don Angel Lubián, otra en la de la viuda de Monserrat, plaza de Pineda; una en la casa de don Francisco Natera.

En el barrio del Naranjo han lanzado otra, matando a una mujer y a un niño.

En la Electromecánica varias y una en la Plaza de San Felipe.

En el campo han caído otras bombas sin que podamos precisar el sitio. En todas las casas hicieron grandes destrozos, no ocasionando desgracias más que las apuntadas.

Los miserables, acorralados por nuestro aparato de caza, huyeron.

El objetivo que traían no han podido realizarlo, arrojando los proyectiles de cualquier manera, para huir más pronto.

Cobardes y criminales merecen la execración de toda persona humana. Malditos sean ellos y quienes con ellos simpatizan, malditos marxistas, masones y judíos, tres nombres distintos y un conglomerado de perfecto mal.

en esta lucha y cesen los salvajismos que cometen esa canalla, pero nadie me había oído.

Nosotros no matamos a los niños y mujeres a mansalva ni a los hombres, sin que ellos hayan incurrido en delitos de asesinatos, violaciones, robos y toda clase de desmanes. Ellos han asesinado a la flor de Andalucía. ¿Y ahora quieren que convivamos con esa canalla para que dentro de unos años hicieran con nosotros lo que han hecho ahora con tantos otros?

Esa canalla marxista, continúa ignorando las leyes internacionales, las humanas y las de guerra, comete atentados tan viles como el que acaba de realizar, en la frontera francesa contra el cónsul de Italia.

Con tal motivo, el embajador de Italia ha presentado una enérgica reclamación al gobierno de Madrid.

Inglaterra, que quiere que se cumpla la palabra que se le ha dado, ha canoneado ya a un barco pirata que había transgredido la ley internacional.

Inglaterra se niega a reconocer el bloqueo puesto por la flota pirata a nuestros puertos.

Poco a poco, los países civilizados nos van dando la razón y van a tratar a esa canalla marxista como merecen.

Un aviador que ha regresado de Francia, le había dicho: que vió un tren de soldados con sus oficiales, todos ellos uniformados, que se dirigían a Irún para intervenir en la defensa de aquella ciudad.

Le han asegurado que por las carreteras fronterizas, circulan constantemente camiones con material de guerra y que en muchos pueblos se hacen cuestiones para las fuerzas del Gobierno de Madrid.

A poder del general ha llegado un pasaporte expedido a un soldado de Barcelona, que lleva varios sellos de los Comités marxista y de los Consejos obreros, lo que demuestra que son estos elementos comunistas los que allí gobiernan.

Entre los muertos en el combate de Navalperal, figuraba un capitán al que se le encontró una carta del comandante de Estado Mayor, Estrada, en la que le decía que por allí las cosas marchaban estupendamente y que los facciosos estaban copados, hasta el punto de que tardarían muy poco en ser derrotados.

Eso lo dice un comandante de Estado Mayor a un capitán que está luchando en el campo. Siempre infames.

Hay una emisora clandestina en Sevilla, que ha radiado que la capital se encuentra en grave situación y que el general se ha jugado. Los encargados de esa emisora, llevarán el mismo castigo que otros compañeros que fueron sorprendidos en análogo entretenimiento en la Ciudad Jardín.

Se ha captado un radio en que Belarmino Tomás pedía a Madrid municiones y un aparato de caza. Indale-

BOMBARDEO

Desde bien temprano se ha sentido esta mañana el bombardeo por nuestra aviación, a una concentración marxista, en los alrededores de Torres Cabrera.

Según nuestras noticias, le ha causado daños irreparables que no creemos oportuno detallar.

El comandante Redondo le ha contestado que no pida las cosas de ese modo.

Estoy seguro de que no tienen municiones, pues nosotros los cogimos recientemente varias cajas de cartuchos que habían sido cargados en la fábrica de Toledo hacia cuatro días.

Si como creemos los aparatos nuestros que dejaron caer varios centenares de bombas en la fábrica de Toledo, le han inutilizado la maquinaria, se van a ver negros.

Elogió a la columna del comandante Redondo, (requetés), que después de un victorioso recorrido acaba de tomar el pueblo de Aroche, donde los marxistas habían cometido crímenes y solememente se defendían en el cuartel varios guardias civiles y carabineros.

El comandante Redondo los libertó e hizo que la columna desfilara ante aquellos héroes. Ya era hora de que yo tuviera que elogiar a los carabineros.

La columna continuó hacia Rosal de la Frontera, donde actuaba de cabecilla el director de Aduanas, Nadal.

En dicho pueblo, los marxistas encerraron en la iglesia a las personas de orden y rociaron el edificio con gasolina para prenderle fuego. Al ser tomado Cortegana, creyeron que la columna les iba a atacar y pusieron a los presos en libertad. Ahora pretenden detenerlos otra vez para matarlos y merced a la llegada de la columna quedaron con vida.

Nadal escapó a Portugal, cosa que siento mucho.

Habló para terminar, de las suscripciones patrióticas y dijo que estas ya en el principio del fin.

Nuestro Comandante Militar

El Comandante Militar de Córdoba, don Ciriaco Cascajo, habló anoche por radio.

Se refirió a la derrota que tuvo días pasados la columna roja que operaba por Torres Cabrera, extrañándose de que haya pusilánimes que creyeran que podían entrar en Córdoba.

Citó el caso de un individuo que se le presentó con una confidencia, que de un principio la considera imposible para su realización, pero que una vez comprobado se trataba de una alarma infundada ordenó la prisión del confidente que pasará algún tiempo en la cárcel. Igual ocurrirá a cuantos difundan noticias falsas e intenten sembrar la alarma en el vecindario.

Repitió que no existe motivo de alarma en Córdoba, donde están tomadas toda clase de medidas para que los servicios estén cubiertos y responder a cualquier inesperada agresión.

Trató de la forma como se desarrollan las operaciones, donde no hay pasividad, sino mucha voluntad de resolverlo todo cuanto antes. Claro que los estrategas de café, opinan de otra manera.

Dijo asimismo que se habían terminado las obras del campo de aviación, y ya pueden venir toda clase de aparatos, con lo que se contrarrestarán con máxima eficacia los ataques de los aviones rojos.

Probablemente hoy llegarán algunos aparatos nuestros.

CASANA, DENTISTA

Marqués de Ecil, 2. CORDOBA

GOBIERNO CIVIL

Suscripción para la Cocina Económica

Relación de las cantidades entregadas en la suscripción abierta para atender a la Cocina Económica, en este Gobierno civil.

Suma anterior 43 060 05

Don Manuel Salinas Navarro, 25 pesetas; don Félix Hernández Jiménez, 50; don Jacobo Meléndez González, 5; don Jacobo Meléndez Martínez, 2; don Ángel Meléndez Martínez, 2; don Pedro Gómez Romero, 25; don Juan Serrano Romero, 100; don Pedro Jiménez Benito (2.ª entrega), 50; don Pilar Pérez viuda de Pons, 10; don Alfonso Prieto Fernández, 50; don Fernando Fernández de Córdoba y Martel, 25.

Total hasta hoy 43.421 05

Córdoba a su Patrona

Suscripción que anualmente abre el DEFENSOR para los cuñios a la Patrona de Córdoba y que este año se aplicarán para impetrar su Patrocinio para el triunfo de la causa de Dios y de la Patria.

Todos los que siguen contribuyen con una peseta.

Suma anterior 163 75.

Don Eleuterio Repullo, don Ramón Madoño, don José Casana Diéguez, doña Rosa Pavón de Casana, señorita Rosario Casana Diéguez, señorita Paula Casana Pavón, don José Casana Pavón, señorita Marija Casana Pavón, don Rafael Carlos Casana Pavón, señorita Angelita Casana Pavón, don Mariano Casana Pavón, don Luis Fernández Casana Pavón, don Bernardo Añón, doña Teresa Ordóñez, don Bernardo, don José Angel y don Jesús Añón Ordóñez; don Antonio Ruiz Fernández, doña Asunción Navas, doña Carmen León Leiva, señorita Carmen Zafra, señorita María del Carmen Parras, doña Dolores Leiva, señorita Dolores García.

Don Carlos Vázquez de la Torre, doña Mercedes Maza de Vázquez de la Torre, señorita Josefina Vázquez de la Torre y Maza, don Carlos Vázquez de la Torre y Maza, señorita Soledad Vázquez de la Torre y Maza, don Rafael Vázquez de la Torre y Maza, señorita María Auxiliadora Vázquez de la Torre y Maza, don Manuel Caballero Cabrera, doña Carmen Vázquez de la Torre de Caballero, la niña Carmenucha Caballero Vázquez de la Torre, el niño Manolo Caballero Vázquez de la Torre, el niño José Carlos Caballero Vázquez de la Torre, doña Antonia González, doña Juana García, doña Araceli González Borrillo, doña Teresa Cuenca, doña Purificación Gutiérrez, don José Sotillo.

Don Luis Sánchez Gallego, doña Manuela Luque de Sánchez; doña Joaquina Alpañes Alfamira, señorita Dolores Luque Alpañes, señorita Concepción Sánchez Luque, señorita Joaquina Sánchez Luque y las niñas María Rosa y María del Pilar Sánchez Luque.

Don José Borrero Simón, doña María del Pilar Sánchez de Borrero, don Alfredo Sánchez Gallego, señorita María Enriqueza Sánchez Gallego, señorita Sara Sánchez Gallego, señorita Yolanda Sánchez Gallego, señorita Eva Sánchez Gallego, señorita Amanda Sánchez Gallego.

Don Pedro Escrbano, señora e hijos (5 pesetas); doña Rosa Revuelto, viuda de Hernández; don Santos Hernández, en sufragio; don Ricardo Revuelto, en sufragio; doña Francisca Hernández Revuelto, en sufragio; don Santos Hernández Revuelto, don José Hernández Revuelto, don Ricardo Hernández Revuelto, Eulalia Hernández Revuelto, María Teresa Hernández Revuelto, Rosita Hernández Revuelto, don Enrique Alvear Sánchez Guerra, doña María Eulalia Alvear Hernández, Bianquita Alvear Hernández, Soledad Alvear Hernández, don Francisco Alvear Hernández, don Enrique Alvear Hernández, don José Alvear Hernández, María Teresa Alvear Hernández, Rosita Alvear Hernández, don José R. Eguillor Hoces, María Teresa Eguillor Hernández, don José Ramón Eguillor Hernández, don Ricardo Eguillor Hernández, don Andrés Menjíbar Fresneda, doña Teresa Ramos Alvear.

Doña Concha Lozano Pedrajas, señorita Socorro Lozano Pedrajas, señorita Ana María Contreras Gómez, don Juan Contreras Gómez, una devota, otra devota, doña Antonia Marmol López. Todos los que figuran en este párrafo han contribuido con cincuenta céntimos.

Suma y sigue 255 25.

Telegramas

Relación de los telegramas en depósito en este centro por no hallarse en sus domicilios los destinatarios:

Don José Riobó, don Emilio Monje, teniente batallón Cádiz 35; don Francisco Martín Sánchez, regimiento infantería 33; don Antonio Bermúdez, regimiento infantería; don Agustín Sánchez, alumno de infantería regimiento de Cádiz; doña María Ruiz Redondo, Armas, 4, principal; don Clemente Rivuelta, Monterri, 16, Ojillos Borrachos; don Sareco; don Rafael González, teléfono 2.067.

Córdoba 28 de Agosto de 1936.— Por el Jefe del Centro, Hilario Gatón.

De Sociedad

Mañana, Santa Rosa, son los días de las señoras y señoritas Ayalos Huertas, Baena Zamora, Belmonte y Fernández de Córdoba, Bojollo García de Hierro, Cozar García de Lama, García Verdugo, Hernández Revuelto, Hierro Bojollo, Melgar Morales, Molina Belmonte de Corazón, Montero, Montero Herrero, Moreno García, Osuna Cruz, Pavón Talleda de Casana, Revuelto viuda de Hernández, Rioja y Fernández de Mesa, Vázquez León y Zurera Romero.

El lunes, Nra. Sra. del Consuelo, son los días de las Sras. y Srts. Albendea, Amán Costi de Santaella, Bretón, Cárdenas, Fernández, León Brezosa, Navas viuda de Junquito, Ortiz, Serrano. Otras señoras lo celebran el 8 de Septiembre.

Por ser San Ramón Nonnato, son los días de las Sras. y Srts. Abaurrea de Alvear, Condesa de la Corona, García Sanz de Villegas, Gasset de Carbonell, Ojeda Aguilera, Ojeda Barrios, Romero Fustegueras, Sanz de Villegas y Zéjalo.

Sres. Alfaro, Chaparro, Garjio, Lozano Lucena, Márquez Urbano, Meléndez Valdes-Ruiz, Moreno Pérez, Navarro Rodríguez, Planas Rosales, Rubio Solís, Sabio Martín, Santaella

Novedades

Nuevos surtidos se han recibido de lanas angora, y de labores, última novedad.

Botones, broches, hebillas, guantes, cinturones, medias, bolsos, gran variación.

Colecciones completas de encajes, todos los anchos y coloridos. Precios sin competencia.

CONDE DE CARDENAS, 20

ANTONIO ZAFRA

La batalla de Oropesa

Derrota de los marxistas.— Triunfo de Yagüe.— Gran botín.

Explica el escudo de Oropesa la etimología de la palabra y el éxito de ayer de nuestras tropas lo confirma. Realmente puede decirse que la victoria española de ayer en Oropesa puede pensarse en oro.

La operación había sido planeada por los mejores estrategas del gobierno de Madrid.

Era necesario a toda costa que las tropas coloniales de Franco no prosiguieran su avance sobre Toledo y Madrid. Era preciso derrotar al teniente coronel Yagüe que en Octubre de 1934 hizo fracasar en Asturias, con su bravura y su pericia, la revolución, y al efecto se escogieron las mejores tropas, el mejor material, el más moderno y abundante.

Bejaron los rojos a encontrarse con los nuestros y eran de ver los bravoneles que formaban el batallón de Acero, y los bravucones que tienen a la Pasionaria como titular y los que han bautizado su batallón con el nombre del judío fundador de la secta maldita, y esotro que lleva el nombre altisonante de los Leones Rojos.

Yagüe y sus bravos superaron la tormenta que se les echaba encima y con un gesto propio de ese teniente coronel, clavó en la cuenta del Tajo su bandera triunfadora.

Pensó y preparó el ataque. Lo que no pensó fue en que el enemigo le cuadruplicaba el número.

Dió la orden y con admirable pericia dirigió el movimiento. Los legionarios y regulares atacaron con decisión. Por el aire coanuyaron los aviones.

El combate fué duro e intenso, pero los nuestros derrotaron a los marxistas, que pronto huyeron a la desbandada seguidos de cerca por las tropas vencedoras y por la aviación que destruyó muchos camiones e incendió el pánico a los fugitivos que lo abandonaron todo y desoyeron a todos, mientras huían a campo traviesa.

En muchos kilómetros de extensión, el camino de Oropesa a Talavera de la Reina y los campos inmediatos aparecen llenos de muertos y heridos abandonados por los rojos y de armamentos y pertrechos de todas clases.

De dos baterías que llevaban, sólo han podido salvar un cañón, habiéndose otros sido arrebatados también tres morteros, muchas ametralladoras con sus tripodes y repuestos, y fusiles, en cantidad tan grande, que han sido cargados de ellos varios camiones.

Igualmente se han cogido al enemigo cerca de treinta camiones, seis motos, varias ambulancias sanitarias, y botiquines de campaña, y una cantidad incalculable de cajas de municiones, que forman imponentes pilas.

En cuanto al número de prisioneros es tan grande, que, aunque todavía continúa la persecución y no están terminadas las estadísticas, se sabe que han sido cogidos batallones enteros, con sus jefes y oficiales, que se rindieron a discreción. Y otros han quedado destruidos casi por completo, como el que llevaba el nombre de «La Pasionaria».

Entre los heridos figuran los comandantes Trigueros y Martín.

Dirigía la columna el general Riquelme, del que no se sabe su paradero.

Alá van más números, 200 muertos, mil heridos, tres coches rápidos y pilas de municiones.

La importancia y trascendencia de esta operación es incalculable y se irá viendo en días sucesivos.

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::

Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleos y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, ff. Córdoba Teléfono 13-47. CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detail:

Almacenes:

PEREZ GALDÓS, 3 Teléfono 1558 DOCE DE OCTUBRE

Ariza, Vega González y Villalonga Munar.

Nuestros queridos amigos don Francisco Amián Costi y don José Riobó Cuesta, se hallaban en un cortijo de su propiedad en término de Palma del Río al estallar el conflicto.

Les acompañaban sus respectivas familias. Han regresado a Córdoba ayer, sanos y salvos, por lo que les felicitamos.

Regresaron de Sevilla don José Calderón y su digna esposa.

Regresó de Burgos nuestro querido amigo don José Salinas Ancherlaga, a quien damos afectuosa bienvenida.

Pobre Piedrahíta. Fue un entusiasta del periodismo, colaboró en la prensa de Baena. Fue alumno de la escuela del «Debate». Dirigió un periódico de derechas en Zamora. Luego fue el primer director de «La Manana» de Jaen. Volvió a Baena, su pueblo natal y allí fundó «Nuevas». Le persiguieron y llegó el momento actual, le asesinaron los marxistas, atándolo a un balcón de una pierna y dejándolo cabeza abajo.

Descansen en paz el que era en estos últimos tiempos infatigable corresponsal del DEFENSOR y reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

FELISA MONTILLA

AUXILIAR DE MEDICINA Y CIRUGIA

Calle Málaga, núm. 11.—Teléf. 13-47 CORDOBA

Comandancia Militar

Orden del día 28 de Agosto de 1936 en Córdoba.

Artículo único: Todos los jefes de los cuerpos, centros, dependencias y unidades militares, voluntarios y milicias, dispondrán que las fuerzas a sus órdenes, además del horario por el que se han de regir, cuidarán que fuera de las horas reglamentarias de paseo, no se les permita salir de sus cuarteles más que para asuntos del servicio, precisamente dedicándose muy especialmente en la instrucción de tiro.

Al objeto de cumplimentar esta orden y evitar que fuera de las horas de paseo se encuentren fuerzas en la calle, todos los cuerpos y unidades nombrarán una vigilancia compuesta de un sargento y cuatro soldados armados, que serán responsables del incumplimiento de esta orden.

Art. 2.º. Aumentado considerablemente las unidades que componen el Batallón de Voluntarios de esta plaza

siendo necesario de sus jefes se dediquen por completo a la enseñanza de la instrucción que se requiere, he dispuesto que cese en el cargo de las Milicias provinciales, el teniente coronel de infantería de antedicho batallón, don Pedro Luengo Benítez, y en su lugar designo para desempeñar el referido cargo, el de igual empleo de caballería, don Alfonso Martínez Zabalete.

Lo que se publica en la de este día, para su conocimiento y cumplimiento. De orden de S. S.—El teniente coronel de E. M., JUAN DE LA CUESTA.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 30. Santa Rosa de Lima.

La misa es de la dominica XIII después de Pentecostés, con rito semidoble y ornamentos blancos. Tiene gloria y credo. Primera oración de Santa Rosa de Lima y segunda de San Félix y Adauto, compañeros mártires. Prefacio de la Trinidad.

DEL SANTO DEL DIA

Santa Rosa de Lima nació en el Perú en Abril del 1.586. Falleció el 24 de Agosto del 1617. Fue maestra en canto, citara, arpa y vihuela, hizo voto de virginidad perpetua y sabiendo que una de las cosas que más le hermo-seaban era su espléndida cabellera se la cortó de raíz.

Jubileo circular de las 40 Horas. En San Francisco.

Noticias

MISAS

Todas las mañanas a las cuatro y media se celebra el Santo Sacrificio de la misa en la parroquia del Salvador.

Mañana domingo, se suprimirá la misa mayor, en su lugar se dirá la de las cuatro y media y luego las de punto acostumbradas.

La entrada es por la puerta de la sacristía.

En S. Nicolás habrá mañana (D. v.) misas a las 3-30, 4-30, 7, 9, 10-30 y 12-30.

En San Hipólito, misas de mañana a las 4, 5, 7, 7-30, 8-30, 9-30 y 10.

En Santa Victoria habrá misas a las 4 y 4-30.

San Francisco, jubileo circular de 8 a 12. Ejercicio vespertino a las 7.

Misas de mañana domingo, a las 4 de la madrugada, 7, 8, 9 y 12 y 12.

REQUETE

La superioridad ha nombrado jefe del requete de esta provincia a don Carlos Ponce de León, capitán de la Guardia civil.

FARMACIAS

Las farmacias de guardia desde las 8 de la noche del sábado 29 del actual hasta la misma hora del sábado 5 de septiembre próximo son las siguientes:

Don Miguel López Mora, San Pedro 2; don José de Diego Martínez, Plaza de las Tendillas 8; don Fernando Valverde Cano, San Pablo 3 y 5; don Luis Viana Rodríguez, Sevilla 8; don Luis Jurado López, San Fernando 97; don Rafael López Conte, Rejas de Don Gome 2.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Manuel Rodríguez Collado, de once años, de una herida incisa con hematoma en la región exterior del brazo izquierdo, y Francisco Matías Benítez, de 42 años, de herida en la región occipital y erosiones.

Ambas heridas se las causaron casualmente.

PRODUCTOS

Entrados en la ciudad en el día de ayer:

Patatas, 900 kilos; azúcar, 3.600 kilos y huevos, 30 docenas.

Gobierno Civil

SIGUEN LAS SUSCRIPCIONES

Los Sres. Barrena y Luque, me visitan para hacerme una nueva entrega, y esta es, de cinco mil pesetas, de las cuales, cuatro mil quinientas envío al Sr. Delegado de Hacienda para la suscripción de la fuerza del Ejército, y quinientas para la Cocina Económica.

Agradecido una vez más a los señores Barrena y Luque por su nueva generosidad.

Córdoba 29 de Agosto de 1936.—El Gobernador civil.

De la Alcaldía

El Alcalde señor Muñoz Pérez, habiendo con los periodistas esta mañana les manifestó que en unión del comandante militar, Sr. Casco, había estado en el campo de aviación, el cual está ya terminado, y solo quedan pequeños detalles, que se resolverán en el día de hoy.

El señor Muñoz Pérez estaba muy satisfecho de las cantidades que se vienen ingresando en oro, demostrándose que los cordobeses están dispuestos a dar cuanto tengan en favor del Ejército y salvación de la Patria.

Dijo por último que la misa en acción de gracias que iban a oír los guardias civiles pasados a nuestro Ejército, se celebrará en la semana próxima, el miércoles o jueves.

Visitó el gobernador civil, cambiando impresiones, como hace todos los días.

Información por radio

Destroyer

Cádiz.—En el muelle núm. 3 atracó el destructor inglés H. 2, cuyo comandante saludó a las autoridades locales y por la tarde, cumplimentó al comandante de Marina.

Reacío

Marsella.—Se afirma que la aviación roja no está tan propicia como antes para actuar después del bombardeo a Getafe y Cuatro Vientos.

Se hacen un lío

El locutor de Unión Radio dijo anoche por orden del ministro de la Guerra que no tuvieran alarma por la explosión que se había sentido procedente de un artefacto arrojado por un avión nacionalista.

El locutor quiso explicar la alarma, la espoleta y la frustración del hecho, y se hizo un completo lío.

Dejó de hablar y no sabemos si es que corrió, o que tropezó, o que se cayó una silla, el caso es que pareció a los oyentes como si hubiera habido otra explosión.

Jefe

Se ha nombrado jefe del Estado Mayor de la Quinta, División Orgánica al teniente coronel de Estado Mayor don Dario Gazapo Valdés.

A sus bases

Marchena.—Regresan las dos escuadras de Falange que intervinieron en la toma de Palma del Río.

La población se colgó e iluminó, hubo manifestaciones de júbilo y desfile de banderas.

Los separatistas

Lisboa.—El presidente de la Generalidad catalana ha declarado a un periodista francés, enviado especial de «Le Populaire», que en estos momentos se atiende en Barcelona a normalizar la situación, especialmente en el suministro de víveres, que escasean y a la reorganización regular de las Milicias Rojas Catalanas.

Como Cataluña carece de fábricas de armamentos y de municiones, precisarán la ayuda de los Estados amigos del Estat Catalá, para poner a punto a sus milicianos.

Barcelona.—dice Companys—organizará su defensa eficazmente para que nadie pueda hollar su suelo.

Libros perversos

Se ha dispuesto que en el plazo de 24 horas se presente en la comandancia militar por todas las librerías de la provincia una relación de libros que sean marxistas, masonicos o pornográficos, para destruirlos.

Pólvora

Las tropas nacionalistas son dueñas de las tres bases navales con que cuenta España: El Ferrol, Cádiz y Cartagena y de la mejor fábrica de pólvora de España que es la de Nora, pasado el Santuario de la Fuensanta cerca de Murcia, la cual se ha unido también al movimiento nacional y está situada en una altura frente del Martinete, dominando la ciudad de Murcia.

Agua

Anoche dijo radio Berlín que las tropas nacionalistas que sitian San Sebastián, han cortado el suministro de agua para esta población.

La emisora de San Sebastián recomienda al vecindario la reducción del alumbrado, porque puede faltarles elementos para su alimentación y entonces se quedarían a oscuras.

El general Molero

Pamplona.—Se encuentra hospitalizado y herido por arma de fuego el general Molero Soto, prisionero del Gobierno de Burgos.

Este general fué arrestado en la misma capital de Navarra por el señor Gil Robles, a consecuencia de haber abandonado su puesto sin la debida autorización y al que Portela Valladares sacó del encierro para darle la cartera de Guerra.

Consejo

Sevilla.—Esta mañana a las nueve en la audiencia consejo de guerra contra los mineros de Rio Tinto que vinieron el 19 de Julio con un camión de dinamita para volar Sevilla.

Los mandaba Cordero Bell, que se fugó. Los detuvo la guardia civil. Los rebeldes son 68.

Guardias civiles

Burgos.—Se han presentado en esta 300 guardias civiles y de asalto, procedentes de Santander, de donde han huido.

Han prestado unas declaraciones que se reserva el Mando militar, por la importancia que ellas tienen para el movimiento salvador de España.

Gil Robles

Lisboa.—Ha llegado a Salamanca, don José María Gil Robles. Estuvo en la comandancia militar.

Separatismo

Barcelona.—El consejo de la Generalidad ha publicado un decreto anunciando que ha decidido establecer una independencia virtual del gobierno de Cataluña con respecto al llamado gobierno de Madrid, en lo que concierne a todos los problemas que se refieren a asuntos extranjeros, administración de la policía y atenciones de emigración e inmigración.

Este derecho significa en realidad la independencia absoluta de Cataluña con respecto al gobierno de Madrid.

Durruti

Barcelona.—Ha sido nombrado generalísimo de las milicias separatistas catalanas el anarquista Durruti.

Piratas

Roma.—Un destructor rojo y un buque auxiliar, que se hallaban en Málaga, han zarpado ayer con rumbo a Cartagena y Alicante, ya que la inmediata rendición de Málaga y el acuerdo a que está sometida la capital hace peligrosa la estancia de dichos buques en el puerto malagueño.

A su salida se originaron incidentes y muchos milicianos intentaron huir a su bordo.

Instrucción

Sevilla.—Se reunió el Consejo local de Primera Enseñanza de acuerdo con el decreto dictado por el gobierno de Burgos.

Se trató de la apertura del curso escolar.

A este acto se invitará al cardenal llundin, general Queipo de Llano, gobernador, alcalde y rector de la Universidad.

El cardenal hará la reposición solemne del Crucifijo.

Se utilizará el Crucifijo que el masón Laureano Talavera retiró de la escuela y el muy cansado lo entró en el retrete.

En las demás escuelas el Crucifijo será repuesto por los párrocos respectivos.

El Gabinete de Prensa

Desaparecerán los nombres de los grupos escolares a los que se les impuso los de personas o entidades laicas o pertenecientes a sectas secretas y antiespañolas.

Se celebrará una misa de campaña a la que asistirán los niños de las escuelas con sus maestros. El acto tendrá solemnidad y será un jalón más de la nueva España que ha de forjarse acabando las tristezas y equivocaciones pasadas.

Se atenderá a la educación física. Se crearán milicias infantiles que se denominarán Jeronimes y habrá campos de deportes infantiles.

Se ha dispuesto que el Gabinete de Prensa creado por orden 15 del corriente se denominará en lo sucesivo Oficina de Prensa y Propaganda, y será el órgano encargado exclusivamente de todos los servicios relacionados con la información y propaganda por medio de la imprenta, el grabado y la radiotelefonía.

Parte oficial

Burgos.—En las últimas veinticuatro horas no hubo modificaciones importantes.

Conseguimos—dice un comunicado oficial nacionalista—éxitos parciales en diversos frentes, como en días anteriores.



La aviación nuestra ha desarrollado una gran actividad, realizando diversas misiones que se le confían.

Un avión enemigo fué destruido frente a nuestras posiciones en el Guadarrama, y otro se retiró con importantes averías.

Se ha comprobado la eficacia del bombardeo de los aeródromos de Barajas y Cuatro Vientos efectuado por parte de nuestra aviación.

También en el sector de Oyarzun, en el frente de San Sebastián-Irún, han sido fuertemente bombardeadas las posiciones enemigas.

Ocupación

Zaragoza.—En el sur de Teruel ha sido ocupado por las fuerzas nacionales Puebla de Valverde, en el límite de las provincias de Valencia y Castellón.

Mola

El general Mola consolida sus posiciones en las cercanías de Madrid.

La canalla roja sigue los fusilamientos en Madrid; con consentimiento del Gobierno.

De Sevilla

Ha sido nombrado presidente de la Audiencia provincial, el magistrado don Enrique Ruiz Martín.

En camiones y trenes han llegado hoy a Sevilla, 200.000 kilos de patatas.

De León han llegado 50 toneladas de alubias.

Los Almacenes Hierro

Aragón y las Pañerías Inglesas

Ofrecen la gran oportunidad de una formidable rebaja de precios, a todos sus artículos.

Donativos

Relación de donativos en especie recibidos en esta Delegación de Hacienda para la fuerza pública, en el día de la fecha.

Don Antonio Jurado y señora, una gallina y dos pollos; señores hijo de Enrique Alvarez, 50 kilos de jabón verde; don Salvador Rodríguez y señora, 2 pijamas; Sr. Alarcón Hermanos, 20 arrobas de vino; señoritas de Miró Chacón, 2 pijamas; don Francisco Pérez Salinas, 3 arrobas de vino; don Manuel Benítez Lara, 6 gallinas; don Salvador Rodríguez, 2 arrobas de vino; doña María Teresa Basabé de Sotomayor, 6 pijamas; señorita María Rosario Basabé Bujalance, 6 pijamas; señora de don Manuel Fernández Ramos, confección de 6 monos; don Ignacio Castillo Contreras e hijo, don Ángel Castillo, hijos políticos don Francisco Collado Castillo y Manuel Villén García, ambos labradores del Cañavalejo bajo, 100 kilos de garbanzos; don Francisco González, repostero del Club Guerrita, 1 arroba de vino; doña Antonia Pardo viuda de Baquerizo, 2 pijamas; señora viuda de Ruiz Onteva, de Lucena, 3 arrobas de vino.

Una Sra. Vda que quiere mucho y puede poco, un pijama; don Eduardo Caja González, 60 pares de alpargatas; don José Torres Rodríguez, seis gallinas; monjas de Santa Marta, confección de 12 monos; señorita Carmelita Montilla, un pijama; doña Dolores León Aceña, seis pijamas; don Joaquín Fernández de Córdoba y señora, cuatro pijamas; Córdoba y Compañía S. en C., cinco cajas azúcar; don Martín Gómez Jiménez, cuatro gallos y ocho gallinas; don Juan Aroca Avila y señora (2.ª entrega), seis botellas de café; señorita Antonia Aroca, seis paquetes de galletas; señorita Marija Aroca, seis paquetes de galletas; señorita Angelita Aroca, seis paquetes de galletas; señorita Juanita Aroca, seis paquetes de galletas; don José Martínez, una arroba de vino; doña Pilar Fernández Vergara de Lara (2.ª entrega), un par de calzoncillos; Sras. de Rodríguez Hermanos, confección de tres monos.

Córdoba a 27 de Agosto de 1936.

Francisco Viguera Zurbano

Corredor Colegiado de Comercio Vaca de Alfaro, 33 (Frente al Banco de España)

Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Precios de cotización desde el 31 de Agosto hasta nuevo aviso.

Vaca con hueso, a ptas.	3'60 kilo
Idem sin hueso	5'10
Falda	3'40
Ternera con hueso	4'20
Idem sin hueso	5'80
Macho	2'80

Registro del 29 de Agosto de 1936. —Semana del 30 de Agosto al 5 de Septiembre 1936.

RESERVA MAYORES

Don Martín Crespo, 3 a 2'90; don José Gómez, 3 a 2'90; don Esteban Díaz, 4 a 2'90; don Salvador Laguna, 4 a 2'90; don Fernando Crespo, 3 a 2'90; don José López Serrano, 2 a 2'91; don Pedro Villalba, 3 a 2'91; don Rafael Zurita, 3 a 2'91; don Bartolomé Laguna, 3 a 2'91; don Manuel Jiménez, 6 a 2'92, y don Francisco Martínez, 4 a 2'92.

TERNERAS

Don Esteban Díaz, 4 a 3'60.

MEÑORES

Don Antonio Castro, 3 a 2'20; don Francisco Martínez, 6 a 2'90.

Los precios libres para el entrador, son:

De 2'65 a 2'67, para el ganado vacuno; a 2'20, para terneras; y a 1'95, para lanar y cabrio.

Regimiento Artillería Pesada num. 1

Relación nominal de los donativos hechos en metálico y en especies por los señores que se relacionan a favor de las fuerzas del ejército salvador de España.

Doña Milagros Gordillo de Navajas en recuerdo de su hermano Augusto, muerto gloriosamente en Aniequera (2.ª entrega), 25; don Pedro Rafael Manso, 100; don Rafael Flores Mico, 5; don Manuel Luque Bermúdez, trompeta que fué de caballería, en la actualidad detenido, 2'35; don Manuel Morales Gavilán, importe de varias facturas que se le adeudaba, 80'70; un matrimonio de Huelva, 25; doña Araceli Porriño Márquez, 75; empleados de las oficinas de la C. A. M. P. S. A., un día de haber, 136.

Total, 46.254'24 pesetas.

Donativos en oro.—Don Gonzalo Rodríguez de Austria una cadena pulsera con moneda de oro, una sortija, una muela y un anillo de boda.

Don Antonio Carmona, capitán de artillería: dos sortijas, dos anillos de boda, un reloj, una pulsera y una cadena.

Doña Emiliana Navea: dos anillos de boda.

Para la Aviación

Donativos oro recibidos para la Aviación, en la oficina recaudatoria establecida en el Excmo. Ayuntamiento.

Doña Soledad Herrador de Zamora, un anillo de oro; doña Teresa Herrador, viuda de M. Chumilla, dos anillos de oro; una española, un anillo de oro; la niña Rosario Zamora Herrador, unos pendientes de oro; doña Carmen Roldán Sanz de Guerra Rodríguez, una moneda de platino, dos monedas de oro de 10 dólares cada una, una libra esterlina; tres monedas de oro de 25 pesetas cada una, dos monedas de oro de 10 pesetas cada una, una moneda de oro de cuatro escudos españoles, dos octavos de onza, cuatro dieciséis-avos de onza, un reloj de oro de caballero, dos anillos oro nupciales, una cadena oro de reloj, cuatro pasadores de oro, unas iniciales de enlace de oro y un broche de oro.

Los niños Antonio y Carmen Guerra Roldán, dos medias onzas de oro; señora viuda de Ceballos, una pulsera de oro y un ajustador de oro; doña Elena Ariza, viuda de Martínez Rucker, un rosario de oro, un guardapelo de oro, dos pares de pendientes de oro, una muela de oro, un ajustador, un pendiente de oro y un alfiler de oro; don Joaquín Martínez Ariza y señora, sus anillos de boda; don Tomás Parras Galán, un ajustador de oro y 50 pesetas en metálico; don Luis Martínez Ariza, dos anillos de oro de boda; los niños Luis, José y Manuel Martínez Diéguez, dos anillos y una medalla de oro.

Don Fernando Cadenas Rodríguez y señora, dos onzas de oro, dos monedas de oro de 25 pesetas cada una; dos monedas de oro isabelinas de 25 pesetas cada una, una cadena de oro con dije del mismo metal, una cadena de oro de reloj de caballero, una cadena de oro de abanico, una pulsera de oro, una cadena de oro de reloj, tres relojes de oro (dos de caballero y uno de señora), un par de gemelos de oro, un anillo de oro de señora, una sujeta-cuellos de oro y un anillo de oro de señora.

Don Juan D. Gallardo Susin, 50 pesetas en metálico; don Fernando Moreno González Anico y señora, un broche antiguo de oro, una pulsera de oro, tres anillos oro de alianza, 1 cadena oro de reloj, una pulsera-escava oro, con un dije de un octavo de onza; doña Milagros Gordillo de Navajas, un reloj pulsera oro de señora, unos pendientes oro, una libra esterlina y un imperdible de libra esterlina.

Este periódico se publica con censura clesiástica.